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■発行
当院の基本方針

１、患者さんに信頼される医療を提供します

２、医療と福祉を円滑に連携します

３、地域に必要な二次救急の医療を充実します

４、災害拠点病院として機能強化につとめます

08
「健康お役立ち情報」はこちらから   http://www.saisanhp.com/local/health.html

（2020年4月1日現在）外 来 診 療 担 当 表
※病院窓口（医事課）受付は、午前は８時３０分から、午後は１時から開始いたします。

お知らせ・休診情報はこちらからお知らせ・休診情報はこちらから
※担当医師は変わることがございます。病院ホームページ、または電話で確認の上、ご来院ください。
※予約制は、必ず事前に予約が必要となります。
※整形外科・泌尿器科を初めて受診される方は、紹介状をお持ちください。

オダマキ ● 撮影  小湊正光 氏



　明治44（1911）年に明治天皇の発起により創立されてから今年で109歳となる済生会は、
職員数6万人、40都道府県に医療・保健・福祉に係る390の施設を有し、年間100万人の方か
ら利用していただいております。
　当会では学会・総会を毎年各県持ち回りで開催しておりますが、今年は21年ぶりに新潟が当
番となり、済生会新潟病院が主催し三条病院はお手伝いをしました。せっかくの機会ですのでそ
の概要をご紹いたします。
　学会前日の2月8日（土）は新潟ユニゾンプラザで済生会
学会市民公開講座を開催。「おなかの健康は長寿の秘訣」を
メインテーマに、300人余りの市民が聴講されました。
　翌9日（日）朱鷺メッセで開かれた「第72回　済生会学
会・令和元年度済生会総会」は、メインテーマを「新たなる
時代へ。未来へ繋（つな）げ、済生会のこころ」として、全
国から2300人の職員が参集しました。
　学会は8時半から15時まで、基調講演・シンポジウム・研
究発表・ランチョンセミナーと続き、研究発表では審査を
通った一般演題461題が口演かポスターのいずれかの方法で
発表されました。当院からも５名が医療・保健・福祉の向上
に資する取り組みの成果を披露しました。
　16時からの総会では、当会総裁の秋篠宮皇嗣殿下、そして花角県知事を始めとしたご来賓の前で、
10年・20年・30年の永年勤続者などが表彰を受けました。殿下はこの後の懇親会にもご臨席
され、しかもお帰りの際には、ことのほか丁寧に手を振ってくださったので会場は歓声に包ま
れました。２時間程全国の方から新潟の味覚を存分に堪能いただいて、19時にすべての日程を
終えることができました。
　これからも、当院を含め全国で取り組む済生会の活動に、ご理解とご支援を賜りますようお願
い申し上げます。

院長
坂内　均
院長
坂内　均

　この度済生会三条病院の院長に就任いたしました、坂内　均（ばんない　ひとし）と申します。
微力ではございますが地域の医療に貢献したいと考えております。よろしくお願いいたします。
　私は加茂市の出身で、新潟大学を卒業後に平成6年から県央地域で診療に従事しております。
当院には平成10年から勤務しておりますが、この当時〝県央地区〞といった呼称はまだ
広く使われていなかったように記憶しています。今となっては昔日の感があります。
　さて、ご存じのことと思いますが、私どもの病院の所属する恩賜

財団済生会は、明治天皇が医療
により生活困窮者の救済を行う目的で、明治44（1911）年に設立いたしました。以後100
年以上の歴史を持つ日本最大の社会福祉法人です。
　その理念は、大きく三つの柱に集約されます。一つ目は経済的困窮者に対する医療の提供です。
「無料低額診療事業」や社会的弱者を救済する「なでしこプラン」を実施することで生活
困窮者、ＤＶ被害者やホームレスの方々などに対し医療を提供しています。二つ目は地域医
療に対する貢献です。常に切磋琢磨を怠らずに知識、技術の向上を図り、高度な医療を地
元の皆様に提供することを心がけています。また、健康教室などの活動を通じて、地域の
皆様の健康維持のお手伝いをしています。三つ目は医療と福祉の連携です。済生会三条グ
ループは病院のほかケアホーム三条、長和園、訪問看護ステーションなどの複数の施設から
構成されており、病気の治療のみならず、その後のケアにも重要な役割を担っています。
　国の地域医療構想では、病院のみならず在宅での診療、看護の比重が今後増してくることが
言われています。私どもは訪問看護ステーションなどを通じてこれらの活動を行っています。
さらに行政との連携を密に取りながら、なお一層地域医療に貢献することをお約束いたします。
　ご存じのように県央基幹病院が設立されることになりました。状況はめまぐるしく変化し
ていますが、本来の目的を忘れることなく皆様のご期待に応えたいと考えております。
　これからも済生会三条病院をよろしくお願いいたします。
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言われています。私どもは訪問看護ステーションなどを通じてこれらの活動を行っています。
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　これからも済生会三条病院をよろしくお願いいたします。

 当院職員による発表

済生会学会・済生会総会 が
　　　　　 新潟市で開催されました

総会の模様

就任のご挨拶

02 03

済生会の『無料低額診療事業』のご案内
当院では社会福祉法に基づき、医療費の軽減・減免を行っております。
療養生活において経済的な事情がございましたら、お気軽に医療福祉
相談室にお声掛けください。相談員が対応いたします。
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【良い評価】
＊いつも気持ち良く受診しております。
　ありがとうございます。
＊低所得者への対応とても有り難いです。お蔭で安心して医者通いできます。
＊皆様、親切丁寧で、とても安心して診察を受けております。
＊以前より診察待ちが少なくなった。

【意見・要望・苦情等】
１　ご意見　待ち時間が非常に長い。内科受診時は1時間待ちがいつものことです。
　　お答え ご迷惑をおかけして申し訳ございません。定期的に調査・分析を行い改善点を検討し対応を行っておりますが解消

するに至っておりません。今後も継続して改善に努めてまいります。
２　ご意見　人間ドックの検査結果表を二次検査の日程を組む必要から、もう少し早く発送してもらえたら良いと思う。
　　お答え　この度は、ご不便をお掛けし申し訳ありませんでした。早期にお送りできるように判定作業の効率化やシステムの

改善を行いました。今後ともよろしくお願いいたします。
３　ご意見　予約なしで来た場合、具合が悪くて来るので、最後ではなく中にはさめてもらえないか。
　　お答え この度は、長い時間お待たせして申し訳ありませんでした。
 重い症状や体調不良でお待ち頂くのが難しい場合は、受付にその旨をお伝えください。対応いたします。

４　ご意見 駐車場がいつも空いていなくて、車を止めるのに時間がかかる。
　　お答え ご迷惑をおかけして申し訳ございません。
 駐車場につきましては、診療日や人間ドックなどの予約状況により午前中を中心に不足する場合がございます。ス

ペースを確保するよう順次増設しておりますが、まだまだ十分とはいえません。これからも駐車場の適正な管理に
努めてまいります。

当院では、医療の安全と質の向上を目指して活動しております。この度、2019(R元)年度の満足度調査の
結果がまとまりましたのでご報告いたします。ご協力ありがとうございました。
（なお、個人情報保護に配慮し、一部表現を変えてあります）
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1. とても満足 23.8％

1. とても満足 8.7％

2. 満足  28.3％

3. 普通  8.4％

3. 普通  19.7％
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　今春で「なのはな」は、隣の附属保育園たんぽぽと一緒に開園５年目を迎えました。
年々利用される方が増え、2018年度は延べ７15人の方が利用されております。
　「小学生だけど、家で一人はまだ心配なので助かります」「急な発熱の時も預けられて
安心です」などのお声をいただいております。

　ルーム内では感染を防ぐために病気の種類別に部屋を分け、看護師と保育士が保育看護
をしています。食欲や全身状態の観察を行って職員間で情報を共有し、お子さんの具合を
見ながら遊びと静養を組み合わせて一日を過ごしてもらっています。
　「なのはな」では病気のお子さんをしっかりとお預かりいたしますので、安心してご利
用ください。

・風邪の諸症状がある場合
・インフルエンザやノロウイルスなど登園許可書の必要な病気
・骨折やケガなど安静が必要な場合

☆☆ こんな病気のときにご利用ください。☆☆
（医療機関からの医師連絡票が必要です）

※問い合わせ先
　新潟県済生会三条病院 附属保育園たんぽぽ　
　・TEL ０２５６－３１－３８００
　・月～金曜日の8時～１８時にお掛けください

保育士と一緒にままごと遊び

この日は部屋を広くして、レール遊びを楽しみました

保育ルームの内部です。部屋は疾患や人数に応じ、上の写真のように
つなげてつかうこともできます

欲張り春キャベツレシピ欲張り春キャベツレシピ
手軽に１品でいろいろな効果を得られるレシピをご紹介します！

春キャベツのヨーグルトサラダ
材料（４人分）　　
・キャベツ ･･･ 1/4ヶ（200ｇ）　　
・にんじん ･･･ 1/4本（45ｇ）
　A　 ・キャベツの芯　
 ・ヨーグルト ･･････ 大さじ4
 ・粒マスタード ････ 大さじ2
 ・塩・こしょう ･････ 少々
作り方
① キャベツ・にんじんをよく洗い、水を切る。
② ①を千切りにする。
③ キャベツの芯をみじん切りにする。
④ Aをよく混ぜ、器に盛った②にかける。

キャベツの栄養キャベツの栄養
キャベツにはビタミンCやビタミ
ンUが含まれています。特に芯や
外側の葉には多く含まれているの
で捨てずに食べましょう。

１人分
22 Kcal

塩分0.2ｇ

当院が参加を予定しておりました
グッデイいきいきサポートセンターまつりは
新型コロナウイルスの影響で秋に延期となりました。

― ご案内 ―
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季節の彩り
春編

効果アップの食べ合わせ

乳製品には吸収率の高い
カルシウムが豊富。キャ
ベツのビタミンKには骨
を丈夫にする効果があり
ます。

ビタミンUは『キャベジン』とも呼
ばれる成分で、胃の調子を整える効
果があります。水に溶けやすく熱に
も弱いので、効率よくとるためには
生で食べるのが一番。水にさらすと
ビタミンが流れてしまいます。キャ
ベツは洗ってから切ることをお勧め
します！

キャベツのビタミンC、
にんじんのβカロテンには
美肌効果が期待できます。

骨粗鬆症予防 美肌

キ ャ ベ ツ の 芯 が
入ったドレッシング
は食感もｇｏｏｄ！！
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